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Ata Nº 10-01/2021 2 

Em 19/05/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezessete horas do dia dezenove do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, os 4 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a realização 5 

de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir Gonçalves Seibel, 6 

Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, Juarez Graebin, Eroni Adriano 7 

Turcatti, Ademir Ferrari e Tânia Maria Salvatori Costantin. Dando início aos trabalhos, o Presidente 8 

lamentou o falecimento do ex-vereador, o qual também foi presidente desta casa, Genuíno Gotardi, 9 

ocorrido no último domingo (16.05.2021). Em honra e respeito ao nobre vereador pediu aos colegas 10 

e funcionários que fosse feito um minuto de silêncio. Em seguida, colocou-se a Ata da sessão 11 

anterior em discussão. Com a palavra o Vereador Juarez, mencionou a ata estar bem feita e relatou 12 

que tudo que consta na mesma é de procedência, no entanto, frisou durante os vinte anos que está 13 

legislando nesta casa, nunca ter sido relatado em ata o que acontece após o uso da tribuna, onde 14 

praticamente já encerrou-se a sessão. Relatou ter existido uma discussão entre ele e o presidente, 15 

onde ao seu ver não ofendeu à ninguém, e discorda ser incluso em ata, citando como exemplo, 16 

caso um dia vier existir uma briga após a sessão, exigirem que ocorrido seja posto em ata. Alegou 17 

novamente, ter sido a primeira vez que isso estaria acontecendo e concluindo manifestou não ser 18 

favorável à ata, mesmo estando correta. Após, colocou-se a Ata nº 09-01-2021 em votação, sendo 19 

aprovada por sete (7) votos favoráveis e um contrário (Juarez). No Pequeno Expediente: o 20 

Presidente dirigiu-se à secretária solicitando a leitura da Moção de Pesar nº 04-01/2021, onde a 21 

Câmara Municipal de Vereadores de Pouso Novo, em nome do Presidente Vereador Jacir 22 

Gonçalves Seibel, demais vereadores e servidores desta casa, manifesta o mais profundo pesar 23 

pelo falecimento de Genuíno Gotardi, querido cidadão deste município. Respeitosamente, 24 

prestamos condolências aos familiares e amigos enlutados, por essa inestimável perda e deixamos 25 

os nossos mais sinceros pêsames. À Deus pedimos que dê a ele o merecido repouso eterno em 26 

seu reino. Em seguida, leu-se o Ofício GP nº 109/2021, onde encaminhou-se os Projetos de Lei nº 27 

028/2021, 029/2021 e 030/2021 para apreciação. Posteriormente, o Presidente solicitou a leitura 28 

das Indicações nº 013-01/2021, 014-01/2021 e 015-01/2021, sendo então, Indicação de nº 013-29 

01/2021, de autoria dos Vereadores, Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e Valmir, onde Indicam diante 30 

das possibilidades, que seja feito Cobertura nas foças de chiqueiros à céu aberto, afim de melhorar 31 

a qualidade da matéria prima (dejetos) resultante do processo de produção de suínos integrados, 32 

sendo que a mesma sem a entrada da água da chuva, ficará mais concentrada com os nutrientes 33 

disponíveis para produção agropecuária, evitando assim, gastos adicionais com o transporte de 34 

água das chuvas. Com a palavra o Vereador Carlinhos, manifestou ver a indicação de suma 35 

importância, onde ele também como agricultor já recebeu diversas vezes esterco de baixa 36 

qualidade, sem nutrientes, por causa da grande quantidade de chuvas. Complementando, também 37 

frisou ser importante a cobertura nas foças, pela preservação do meio ambiente. Em seguida, leu-38 

se a Indicação de nº 014-01/2021, de autoria do Vereador Reni, onde indica, diante das 39 

possibilidades, que sejam instaladas Placas de Sinalização com indicação de limite de velocidade, 40 

na Avenida Brasil em frente a EMEI Raio de Sol. A instalação indicada, se faz necessária, devido 41 

ser área escolar, visando a segurança de nossas crianças e a prevenção de acidentes. Com a 42 

palavra o Vereador Reni, solicitou ao Prefeito que dentro das possibilidades, fosse atendido seu 43 

pedido o mais breve possível, sabendo da grande movimentação de carros, no local. Relatou por 44 

trabalhar na mesma rua, ter observado diversos motoristas trafegando em alta velocidade e por ter 45 

a EMEI Raio de Sol, diversas crianças que frequentam a mesma, entre outros pedestres, sabe-se 46 

que em um pequeno descuido, pode vir acontecer o pior. Concluindo, leu-se a Indicação de nº 015-47 
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01/2021, de autoria dos Vereadores, Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e Valmir, onde indicam diante 48 

das possibilidades, que seja feito o plantio de flores bem como plantas ornamentais, nos canteiros 49 

da Avenida Brasil, iniciando em frente à cancha de futebol ao lado da EMEI Raio de Sol, até o 50 

Capitel Santa Lúcia, afim de embelezar a cidade.  Na Ordem do Dia: O presidente solicitou a leitura 51 

do Requerimento nº 13-01/2021, de autoria dos Vereadores, Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e 52 

Valmir, onde solicitam informações, bem como cópias do processo seletivo para contratação da 53 

Dentista. Após, o Requerimento nº 13-01/2021 foi posto em votação, sendo aprovado por 54 

unanimidade. Dando continuidade, o Presidente solicitou à secretária a leitura da mensagem 55 

justificativa do Projeto de Lei nº 028/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito 56 

Especial no valor de até R$5.000,00 (cinco mil reais), para aquisição de cobertores que serão 57 

distribuídos pela Assistência Social do município, e dá outras providências. Com a palavra a 58 

Vereadora Tânia, frisou o valor mencionado no Projeto, ser um montante baixo, acreditando que 59 

possa ser comprado em torno de 50 (cinquenta) cobertores. Mencionou sabermos que o frio é 60 

intenso em nosso município, uma vez que mesmo se tendo campanha do agasalho, dificilmente se 61 

consegue doação de cobertores e estes, seja apenas um, é de extrema importância e faz toda a 62 

diferença. Finalizando, manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Ademir, frisou 63 

ser um bom projeto e de extrema importância, mencionando a Assistência Social estar preocupada 64 

com o bem estar dos munícipes, bem como os vereadores desta casa, preocupados em aprovar 65 

este projeto e fiscalizar o destino dos cobertores solicitados. Relatou acreditar no trabalho do CRAS, 66 

sabendo da intenção de não deixar ninguém passar frio, também sabendo da necessidade de se 67 

ter uma reserva, para caso acontecer algum imprevisto. Mencionou o Vereador Roges ser sabedor 68 

de um fato acontecido no ano anterior, onde passou pelo nosso munícipio um andarilho e o mesmo 69 

teria se acampado ao lado do Salão Paroquial, todo molhado, em condições precárias, em um dos 70 

dias mais frios do ano. Relatou ter sido encaminhado este senhor para a Assistência Social, onde 71 

teve os cuidados necessários, banho quente, roupas de inverno, cobertor e, caso o CRAS não 72 

tivesse reservas, não teria suporte para poder acolher e ajudar este morador de rua. Concluindo, 73 

parabenizou a equipe do CRAS pela intenção do projeto. Com a palavra o Vereador Valmir, relatou 74 

ser aparentemente um projeto simplório, concordando com as colocações dos colegas 75 

anteriormente, no entanto, esse mero valor destinado à compra de cobertores, se tornou uma 76 

iniciativa grandiosa da Assistência Social e todos os envolvidos, pensando no frio que ainda vamos 77 

vir a enfrentar, alegando ser impossível ser contrário à este projeto, onde vê o mesmo de forma 78 

louvável e bem-vindo, na certeza de ser aprovado por unanimidade, sabendo da importância do 79 

referido projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, frisou ser um projeto de suma importância, 80 

mencionando de seu pondo de vista, que poderia ter sido um valor até maior, citando saber de 81 

adultos bem como crianças que enfrentam situações desumanas, nos trazendo sentimento de 82 

pena. Relatou ter procurado informações sobre os beneficiados, alegando os mesmos serem 83 

cadastrados em listas de extrema pobreza, necessitados de ajuda. Finalizando, manifestou-se 84 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, concordando com as colocações de todos 85 

os vereadores, frisou ser um projeto muito importante, onde o valor proposto para a Administração 86 

Pública é muito pequeno, mas que fará grande diferença para a população que precisa desta ajuda, 87 

para se aquecer neste inverno. Frisou sabermos que todos anos, a população, bem como o CRAS, 88 

realizam campanhas para recolher agasalhos, mas dificilmente, consegue-se doação de 89 

cobertores, como a Vereadora Tânia mencionou anteriormente. Mencionou a iniciativa da 90 

Secretaria de Saúde juntamente com o Departamento de Assistência Social, ser de extrema 91 

importância, apesar dos dias atuais, muitas pessoas ainda precisarem e frisou sabermos que um 92 

cobertor, faz toda diferença, parabenizando a percepção de todos os envolvidos. Alegou em 93 

conversa com a equipe do CRAS, bem como mencionou o Vereador Carlinhos, terem uma base de 94 
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dados, assim como conhecerem às famílias, buscando selecionar quem realmente mais precisa no 95 

momento, o que nos traz um conforto maior, na certeza de que outras pessoas, através da boa 96 

vontade e solidariedade, também estarão aquecidas em seus lares. Frisou sabermos que o nosso 97 

inverno é muito rigoroso, mesmo sendo pouco aos olhos de algumas pessoas, a iniciativa é o 98 

primeiro passo. Parabenizou a Administração, e frisou sempre que receber projetos desta natureza, 99 

terem seu apoio. Com a palavra o Vereador Juarez, antemão colocou-se favorável ao projeto, 100 

parabenizando o CRAS, através da Assistência Social, bem como o Prefeito. Relatou ter buscado 101 

informações, onde foi feito um levantamento e talvez não seja gasto o valor total, mas como 102 

relataram os demais vereadores, pode-se pensar em uma reserva. Aproveitando o projeto, 103 

utilizando o espaço de seu manifesto, pediu à população em geral, que quem tivesse roupas 104 

sobrando em suas casas, que pudessem doar aos mais necessitados, que trouxessem, pois 105 

nenhum de nós gostaria de passar frio, sabendo da tristeza que nos representa essa situação e, 106 

muitas vezes o que está sobrando para nós, sem valor, tem tamanho significado para quem está 107 

precisando. Novamente com a palavra o Vereador Roges, complementando seu manifesto, sobre 108 

a colocação do colega Ademir, onde estenderam ajuda ao andarilho, frisou ter sido um dos dias 109 

mais frios no ano passado, com neblina, o homem estava molhado, em condições precárias, e 110 

graças à ajuda e suporte do CRAS, pode-se dar a assistência que ele estava precisando. Frisou 111 

não caber a nós julgar os motivos deste senhor encontrar-se naquela situação, mas sim, como 112 

seres humanos estarmos dispostos a ajudar o próximo. Mencionou ter sido bem colocado pelo 113 

colega Juarez, o pedido de doações para campanha do agasalho, a qual o CRAS sempre 114 

desempenhou, para poder atender à todos. Citou no ano passado ter acontecido um fato triste em 115 

nosso município, onde foi encontrado roupas em boas condições, do CRAS na lixeira, esperando 116 

e colocando-se disposta a cobrar, que isso não venha à se repetir, sabendo que quando está se 117 

doando algo, se doa na intenção de repassar à alguém que precise, e quando não se tem condições 118 

de uso, que se dê um destino diferente, mas não o lixo. Com a palavra o vereador Ademir, 119 

complementando seu manifesto, frisou ter sido bem colocado pelo colega Juarez, sobre as 120 

doações, também aproveitando o espaço para pedir a população que doassem, mesmo sendo uma 121 

única peça de roupa ou um par de calçado, fará uma grande diferença aos necessitados. Frisou 122 

sabermos que a Pandemia dificultou a vida de todos, onde muitas pessoas que tinham uma reserva 123 

para comprar um calçado, talvez no momento não irão poder comprar. Relatou ter feito sua parte 124 

na manhã daquela quarta-feira, onde viu que uma criança estava necessitando de um par de tênis, 125 

encaminhando a mesma até a loja de suas filhas, autorizando a compra em seu nome, concluindo 126 

mencionou ser importante a intenção e a bondade do coração de cada um, bem como a gratidão 127 

de quem recebe ajuda. Com a palavra o Vereador Roges, relatou ter sido prova da ação feita pelo 128 

colega, parabenizando sua atitude, frisando ter ficado muito feliz e honrado com tamanho gesto, o 129 

qual deve ser levado como exemplo e que possa servir de incentivo para outras pessoas estarem 130 

fazendo bem ao próximo. Com a palavra o Vereador Reni, inicialmente manifestou-se favorável ao 131 

projeto, parabenizando a Administração, mencionando ainda a Assistente Social Adriana, 132 

juntamente com a Coordenadora Sônia, pela iniciativa e preocupação com nossos munícipes, 133 

visando estarmos em tempos de pandemia, passando por diversas dificuldades, sabendo da 134 

chegada do inverno, a aquisição destes cobertores será de muita importância para os necessitados. 135 

Ressaltou também, o pedido para quem puder contribuir de alguma forma, com doações de 136 

agasalhos ou calçados e, concluindo, parabenizou a bela atitude do colega vereador Ademir. Com 137 

a palavra o Vereador Eroni, também manifestou seu voto à favor do projeto, parabenizando a 138 

Administração, bem como a equipe do CRAS, frisando sabermos que ninguém merece passar frio 139 

e vê o projeto muito bem elaborado. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 028/2021 em votação, 140 

sendo aprovado por unanimidade. Com a palavra o vereadores Roges, fez uma pequena 141 
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observação, onde colocou aos demais colegas, pedindo antemão desculpas por sair diversas vezes 142 

de sua mesa, no entanto, explicou que seria somente para acompanhar a transmissão ao vivo da 143 

sessão. Na sequência, leu-se o Projeto de Lei nº 029/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir 144 

um Crédito Especial no valor de até R$55.854,35, (cinquenta e cinco mil, oitocentos e cinquenta e 145 

quatro reais e trinta e cinco centavos), para a troca do telhado da Unidade Básica de Saúde, e dá 146 

outras providências. Com a palavra o Vereador Carlinhos, relatou na última sessão ter reclamado 147 

sobre não ter sido atendido em seus pedidos, ficando muito feliz com o recebimento deste projeto, 148 

sendo o mesmo de suma importância, sabendo que há muito tempo existe goteiras na Unidade de 149 

Saúde, ficando feio para o município e também de certa forma sendo perigoso para quem frequenta 150 

e trabalha no local. Agradeceu ao Prefeito, por ter atendido seu pedido, frisando a população 151 

também ficar contente, uma vez que as reclamações partem dos próprios munícipes e pedem uma 152 

solução para o problema, vendo o projeto então, com grande significado para o município. Com a 153 

palavra o Vereador Ademir, manifestou-se favorável ao projeto. Ressaltou achar que os custos 154 

seriam maiores, frisando que tudo que foi gasto, quase ultrapassou do valor mencionado e ainda 155 

continuamos com o problema. Frisou ser a segunda vez que estaria aprovando este projeto, onde 156 

recebeu na administração passada o mesmo, agora por indicação do Vereador Carlinhos, relatando 157 

juntamente com o Colega Juarez, também ter solicitado diretamente ao Prefeito que fosse tomado 158 

alguma atitude o mais breve possível, evitando acontecer algo mais grave. Agradeceu ao Prefeito 159 

por ter atendido à todos, visando resolver esse problema. Relatou ainda, sabermos que existem 160 

diversos problemas iguais para serem resolvidos, mas precisa-se dar um passo de cada vez. Com 161 

a palavra o Vereador Roges, frisou ter sido bem colocado pelos colegas que lhe antecederam, onde 162 

mencionaram ser uma obra muito importante, sendo uma melhoria na Unidade, pedida há muito 163 

tempo, ficando contente por ter recebido um projeto específico para o conserto do telhado. 164 

Ressaltou ter sido bem colocado pelo Vereador Ademir, sobre o projeto no ano anterior, onde 165 

receberam diversas vezes pedidos de suplementação alegando estar incluso a troca do telhado e, 166 

a mesma nunca aconteceu. Mencionou ter solicitado via requerimento na sessão passada, 167 

informações sobre gastos no ano passado com manutenção e obras, nas duas unidades de saúde, 168 

mostrando aos demais vereadores o relatório em sua mesa, frisando não ter sido contemplado o 169 

telhado. Relatou ter recebido o relatório naquele mesmo dia, onde com calma irá analisar e 170 

questionar algumas obras, ressaltando ter nesta casa uma cópia, caso algum outro vereador tenha 171 

interesse em analisar. Mencionou o valor parecer significativo, mas sabe-se que é um obra de 172 

grande porte, citando estar anexado no relatório, a manutenção do telhado, onde a mesma não 173 

resolveu o problema e acredita que agora, trocando o telhado por completo, irá resolver. Frisou 174 

sobre a colocação do colega Carlinhos, além de ficar uma situação chata a questão das goteiras, 175 

nossa população merecer um local de atendimento adequado, além do perigo que estaremos 176 

evitando, assim como o desgaste da pintura e estrutura, bem como a rede elétrica, que pode trazer 177 

grandes riscos. Concluindo, agradeceu ao Prefeito por ter enviado o projeto na intenção de resolver 178 

o problema, o qual acredita poder ser solucionado com o valor menor do que mencionado, até 179 

porque sabe-se que via Tomada de Preço, a empresa de menor valor vencerá. Concordando com 180 

o colega Ademir, também mencionou sobre ter outras obras a serem refeitas, as quais foram 181 

realizadas no passado e necessitam de melhorias, precisam ser recuperadas pela depreciação do 182 

tempo e, acredita que aos poucos possam ser vencidas essas barreiras, principalmente pela 183 

dificuldade de se conseguir dinheiro, para podermos melhorar nosso município e dar todo o conforto 184 

que a população merece. Com a palavra novamente o Vereador Ademir, mencionou os colegas 185 

vereadores, ficarem apavorados se verificassem os gastos em reformas, constados no relatório. 186 

Ressaltou não entender, citando sua casa como exemplo, quando se tem um problema e busca-se 187 

algum recurso para resolvê-lo, não pagar o serviço, caso o mesmo não tenho sido de sucesso. 188 
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Mencionou ser dessa forma que o Prefeito precisa cuidar da nossa casa, achando totalmente 189 

errado todo o dinheiro investido em reformas e ao final continuar com o problema em si. Com a 190 

palavra o Vereador Carlinhos, complementando, frisou praticamente o colega Ademir ter lhe tirados 191 

as palavras da boca, concordando com suas colocações e, frisando em todas as reformas feitas 192 

não terem sido acompanhadas por um responsável que pudesse estar cobrando um serviço bem 193 

feito, servindo daqui pra frente de lição, para a atual e próximas administrações, antes de realizar 194 

o pagamento, que possa ser verificado o trabalho com a garantia de ter sido executado 195 

corretamente, onde o dinheiro público esteja sendo bem investido. Com a palavra o Vereador 196 

Juarez, frisou ser de suma importância o projeto em si, o qual lhe alegrou quando recebido, pelo 197 

pouco tempo de governo, onde a Administração prontamente atendeu o pedido do Vereador 198 

Carlinhos, bem como dos demais. Ressaltou quando se fala em obras, ser um questão bem 199 

complicada, se tratando de licitação, onde não podemos escolher a empreiteira que mais nos 200 

agrada e pode nos dar garantia do serviço prestado e sabe-se que sempre vence o menor preço, 201 

às vezes podendo vir a executar a obra de má vontade. Frisou ser bem colocado pelos colegas, 202 

onde deve-se fiscalizar e cobrar do responsável, um serviço de qualidade. Mencionou acreditar, 203 

bem como querer que esse valor investido, tenha um retorno positivo, solucionando o problema 204 

citado, onde os contemplados não são os vereadores, nem o Prefeito, mas sim a comunidade 205 

Pousonovense. Ressaltou ser uma vergonha entrar no posto e se deparar com aquela situação, 206 

novamente alegando ser um valor muito bem gasto e pequeno, diante de tudo que foi investido, 207 

parabenizando a Administração Municipal por ter encaminhado o projeto com brevidade, torcendo 208 

para que seja concluída o quanto antes esta obra. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou ter sido 209 

muito bem colocado por todos os colegas, quando se paga alguém para consertar algo, o 210 

responsável pela obra precisa dar garantia do serviço prestado. Ressaltou não saber quantas 211 

pessoas já teriam passado pelo suposto problema, alegando vários pedidos terem sido feitos, para 212 

o conserto do telhado. Mencionou ser favorável ao projeto, o qual inicialmente teria lhe causado 213 

estranheza, sobre o montante do valor, no entanto, em conversa com o Engenheiro da prefeitura, 214 

foi lhe passado as informações, onde o percentual de 20 à 25% seriam necessidades sobre 215 

impostos básicos/obrigatórios voltados para construções e feito outros questionamentos ao 216 

engenheiro, o mesmo citou diversos problemas que precisam ser resolvidos, como retirada de 217 

material, troca de madeirame, calhas e algerosas, entre outros. Ressaltou também não podermos 218 

esquecer, do curto tempo que temos esse Posto de Saúde, alegando poder ter sido cometido na 219 

época, um erro, ao não fiscalizar o tipo de material utilizado, uma vez que se assim tivesse sido 220 

feito, talvez estaríamos evitando essa despesa agora. Mencionou ter sido bem colocado pelo 221 

colega Juarez, onde esse gasto é bem-vindo, sendo a princípio, a solução dos problemas voltados 222 

ao telhado da unidade. Frisou ter ficado contente pelo projeto, onde com certeza o engenheiro da 223 

prefeitura irá acompanhar a nova obra e esperasse que a mesma seja feita para durar por anos. 224 

Concluindo, ressaltou ser um mal necessário, no entanto, colocou-se favorável ao projeto. 225 

Novamente com a palavra a Vereadora Tânia, frisou ficar arrepiada, quando se vê o dinheiro público 226 

se esvaindo. Ressaltou não podermos cobrar governantes, ou até mesmo voltar atrás, uma vez 227 

que sabe-se que as empreiteiras que ganham as licitações colocam material de baixa qualidade, 228 

de forma que seja ganho para eles. Frisou ser triste saber que as coisas funcionam desta forma, 229 

assim como é triste receber projetos com valores altíssimos, onde mencionam diversos 230 

investimentos, o dinheiro vai indo e não sabe-se onde. Ressaltou acreditar que a forma recebida 231 

do projeto, seja a mais correta, o qual menciona o valor e o que irá ser feito, onde cabe a todos os 232 

vereadores, como legisladores, fiscalizar se realmente irá ser realizada a obra mencionada, 233 

frisando não resolver daqui 4 (quatro) anos, voltar à esta casa para falar mal de administrações 234 

anteriores, alegando não adiantar analisar pilhas de folhas de gastos que se passaram, onde não 235 
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se pode mais cobrar. Concluindo, ressaltou sobre a função do vereador durante seu mandato, ser 236 

de pegar os projetos, analisar, votar e acompanhar, cobrando das pessoas responsáveis durante 237 

o momento e não depois. Finalizando, alegou acreditar que desta forma o dinheiro público será 238 

bem empregado. Com a palavra o Vereador Roges, frisou ter sido bem colocado pela Vereadora 239 

Tânia, quando vem um projeto específico, tudo ficar mais claro. Discordou sobre os requerimentos, 240 

alegando entender seu ponto de vista, mas mesmo já tendo passado determinado tempo, quando 241 

se nota algo que foi despercebido, ainda existir possibilidade de cobrar, citando como exemplo a 242 

prestação de contas de um Prefeito, a qual não perdura somente durante os quatro anos do 243 

mandato, posteriormente ainda se recebem cobranças. Ressaltou sabermos à burocracia do 244 

Tribunal de Contas ser imensa e demorada até chegar à um veredito. Alegou sobre muita coisa 245 

que consta no relatório, poder ser cobrada e inclusive usada para não se cometer os mesmos erros. 246 

Sobre a colocação do Vereador Valmir, frisou acreditar sim na fiscalização das obras, mas tratando-247 

se da construção do Posto de Saúde, bem como da Creche, foram projetos específicos do governo 248 

federal e da forma que é passado ou município, precisam ser executados, deixando de certa modo 249 

a Administração de mãos atadas. Ressaltou em ambas as obras, termos tido problemas e estarmos 250 

ainda sofrendo as consequências, muito dinheiro se investiu em cima, mas no momento que se 251 

recebe o projeto, não é permito a troca de material, somente depois de concluída e entregue 252 

definitivamente ao município, onde se passa-se a ter poder sobre a obra e poder fazer as 253 

modificações necessárias. Complementando seu manifesto, o Vereador Carlinhos frisou vir de 254 

muito tempo obras mal feitas, citando como exemplo o muro em frente à residência do Senhor 255 

Reinaldo Muttoni, frisando achar necessário ter o acompanhamento de um responsável. Alegou na 256 

época estarmos mal amparados pelo engenheiro, ressaltando agora o Engenheiro Bruno ter mais 257 

competência, podendo dar a devida atenção, ao final de contas, os mesmos são pagos pelo 258 

município, e está dentro de suas atribuições acompanhar as obras e, como vereadores, frisou ser 259 

importante estarem também fiscalizando. Com a palavra o Vereador Juarez, frisou ter sido bem 260 

colocado pelo colega Valmir, quando foi feita a construção da Unidade Básica de Saúde, também 261 

era vereador na época e teve relato de um pedreiro do nosso município, onde o mesmo frisou que 262 

o telhado não iria funcionar, já adiantando ver que teriam problemas com vazamentos. Juntamente 263 

com o pedreiro, foram até a obra e colocaram para a empresa suas preocupações, onde de forma 264 

grosseira, disseram os mesmos não entender nada sobre obras e hoje estamos sofrendo as 265 

consequências. Ressaltou ainda, bem colocado pelo vereador Carlinhos, termos que fiscalizar, 266 

mencionando termos o Engenheiro pago por todos nós, para exercer essa função, fiscalizar todas 267 

as obras do início ao fim, aproveitando o espaço para parabeniza-lo pelo acompanhamento da 268 

construção da nova prefeitura, por ser bem interessado, frisando cobrarmos dele o mesmo 269 

empenho na troca do telhado do Posto de Saúde. Concluindo se manifesto, o Vereador Valmir 270 

frisou ter esquecido de mencionar, que em conversa com o Engenheiro, o mesmo lhe informou que 271 

ainda não teria sido decidido a forma de contratação da empresa, se seria pregão ou proposta, 272 

achando ser provável a segunda opção e, sendo via proposta não quer dizer que será gasto o valor 273 

total mencionado no projeto, pois sabe-se que o menor valor proposto vencerá. Finalizando, frisou 274 

ser bem colocado, estarmos fiscalizando a obra, o Bruno como engenheiro e os demais vereadores 275 

como fiscais do povo. Finalizando o Vereador Ademir, ressaltou na Administração do Ex-Prefeito 276 

Luis Buttini, ter feito uma denúncia contra ele e o Tariga, referente ao muro citado pelo colega 277 

Carlinhos anteriormente, que visivelmente iria cair e assim procedeu. Frisou estar novamente nas 278 

mesmas condições, e em conversa com quem lhe auxiliou na época na denúncia, o responsável 279 

irá responder, dirigindo-se à vereadora Tânia, em resposta ao seu manifesto, onde ela diz não 280 

adiantar analisar gastos de anos anteriores, ressaltando ser da mesma forma com o telhado, se for 281 

necessário, alguém irá responder. Alegou sabermos que o município não é comandado somente 282 
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por um poder, citando ser o Executivo, Legislativo e Judiciário. Na sequência, colocou-se o Projeto 283 

de Lei nº 029/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-se a mensagem 284 

justificativa do Projeto de Lei nº 030/2021, onde autoriza o Poder Executivo a contratar, em situação 285 

de emergência e atendendo excepcional interesse público, temporariamente, 1 (um) Farmacêutico, 286 

de até 20 horas semanais, para atender na Unidade Básica de Saúde, e dá outras providências. 287 

Com a palavra o Vereador Ademir, mencionou ser um projeto rotineiro, quando um servidor pede 288 

exoneração. Visando ser um profissional da área da saúde, sabendo da necessidade de se ter o 289 

trabalho prestado e a falta que o mesmo faz, a Administração precisa ser breve para solicitar um 290 

substituto. Ressaltou acreditar que o projeto seja aprovado por unanimidade, para que se possa 291 

proceder com a nova contratação e posteriormente ser realizado concurso público. Com a palavra 292 

o Vereador Roges, colocou-se favorável ao projeto, citando o Servidor Gabriel ter pedido 293 

exoneração, pegando à todos de surpresa. Ressaltou o mesmo já não estar mais trabalhando, 294 

concordando com o colega Ademir, ressaltou um farmacêutico fazer muita falta, onde às vezes em 295 

um turno não se tem os serviços da farmácia e as pessoas acabam indo embora sem suas 296 

medicações. Frisou o projeto estar solicitando autorização para abrir processo seletivo em regime 297 

de urgência, não sendo apadrinhamento, nem indicação. Ressaltou quem pudesse indicar 298 

candidatos, lembrando sempre dar preferência para nossos munícipes ou pessoas próximas de 299 

Pouso Novo. Concluindo, mencionou ser um processo seletivo com tempo determinado e para não 300 

deixar o setor sem atendimento, provavelmente futuramente será feito concurso público para a 301 

vaga ser ocupada em definitivo. Com a palavra o Vereador Juarez, alegou ser à favor ao projeto, 302 

pelo fato de ser um profissional que faz muita falta, principalmente para a população que vem do 303 

interior, onde muitas vezes perdem viagem caso não tenha atendimento farmacêutico em um dos 304 

turnos.  Frisou torcer que seja feito o processo seletivo o mais breve possível e que possamos ter 305 

um profissional competente, à altura do nosso município. Com a palavra o Vereador Valmir, relatou 306 

ter sido bem colocado pelos colegas, onde se é necessária e importante a substituição do 307 

Farmacêutico, no entanto, surgindo como dúvida, citou o Art. 1º, onde diz: com até 20 (vinte) horas 308 

semanais, para atuar na unidade básica de saúde durante o exercício de 2021, podendo ser 309 

prorrogado por igual período para atender excepcional interesse público, caso necessário. Em 310 

resposta, o vereador Roges, frisou até o momento, todos os projetos que chegam até essa casa, 311 

na intenção de contratar, indiferente da natureza, seja para um novo servidor ou serviço em caráter 312 

de emergência, sempre poder ser prorrogado por igual período, não sendo diferente neste caso, 313 

acreditando ser uma prática corriqueira e dentro da Lei. Direcionou-se à Assessora Jurídica, à qual 314 

foi Secretária da Administração, na gestão passada, ressaltando a mesma poder confirmar suas 315 

colocações, alegando ainda, ser a mesma situação que ocorre nos concursos públicos. Retomando 316 

seu manifesto, o vereador Valmir frisou entender as colocações do colega Roges, ressaltando não 317 

saber se o Artigo precisa realmente estar anexo ao projeto obrigatoriamente, porém, entende que 318 

se fosse a vaga aberta até o final do ano e não tenha existido candidatos, frisou como vereadore, 319 

incluindo os demais, estarem à disposição para votar novamente, mas se ao entender de todos, a 320 

justificativa seja para prorrogar por determinado tempo, ou igual, alegou não se abster ao projeto, 321 

concordando com os colegas. Concluindo, seu manifesto foi favorável ao projeto. Novamente o 322 

Vereador Roges, frisou acreditar que seja uma forma de se dar um parecer positivo para a 323 

Administração e vendo com mais facilidade para se achar um profissional, onde o mesmo possa 324 

ter uma projeção, aumentando talvez o tempo de contratação, citando se fosse por exemplo 325 

colocado três meses, talvez não ter interesse de candidatos. Frisou ainda de outro lado, estar se 326 

evitando um novo processo seletivo, gastos desnecessários, caso fosse refeita a seleção, visando 327 

também a economia para o município. Finalizando o Vereador Valmir, frisou ter sido apenas uma 328 

pequena tese levantada, achando caso houvesse necessidade, poderiam encaminhar novamente 329 
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o projeto, no entanto, concordou com o outro lado, colocado pelo colega. Com a palavra o Vereador 330 

Carlinhos, frisou ser de suma importância e urgente a substituição do farmacêutico, pedindo à 331 

administração que enquanto a mesma não acontecer, que seja anunciado da melhor forma possível 332 

para a população, os horários de funcionamento da Farmácia na Unidade de Saúde. Após, colocou-333 

se o Projeto de Lei nº 030/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Na tribuna livre: 334 

Fizeram o uso da palavra os Vereadores, Ademir Ferrari, Carlinhos Mocellin, Roges Gheno e Juarez 335 

Graebin, ficando somente arquivado e não mais transcrito para a Ata. Finalizando, o Presidente 336 

dirigiu-se ao Vereador Carlinhos, lhe pedindo para evitar o uso de celular, lembrando ser proibido 337 

e para não atrapalhar os trabalhos desta casa. Com a palavra o Vereador Carlinhos, colocou aos 338 

colegas sobre a Projeção de Faturamento da fábrica de queijos, entregue aos demais, ser na 339 

intenção de demonstrar o objetivo do empreendedor responsável, bem como as oportunidades de 340 

emprego que pretende ofertar. Frisou ter entrado em contato com a Vereadora Tânia e o Vereador 341 

Juarez, para lhe acompanharem em conversa com o Prefeito, afim de agendar uma reunião com o 342 

dono da empresa, pensando na criação de uma Lei de Incentivo para esta área. Concluindo, 343 

mencionou futuramente ser feito uma reunião, para todos os colegas e outras empresas. Ressaltou 344 

ver o Prefeito, bem como o Secretário da Administração interessados na ideia, sabendo da 345 

importância de pensar no crescimento do nosso município. Com a palavra o Vereador Ademir, 346 

frisou ao Presidente, que assuntos do gênero, precisam ser comentados ainda no pequeno 347 

expediente. Com a palavra o Vereador Carlinhos, pediu desculpas, ressaltando não ter prática em 348 

determinados assuntos. Finalizando, o presidente questionou aos colegas, sobre o horário da 349 

sessão permanecer às 19h, e todos foram de acordo. O Vereador Roges questionou sobre a leitura 350 

da ata retornar a acontecer durante a Sessão, e o Presidente colocou que permanece sendo 351 

enviada de forma online, enquanto permanecermos em bandeira preta ou vermelha. O Vereador 352 

Ademir, o Vereador Reni, bem como o Vereador Juarez, frisaram achar mais favorável ser enviado 353 

a ata via WhatssApp, uma vez que pode-se analisar com tempo à mesma. Ressaltando, o Vereador 354 

Valmir mencionou ficar mais prático para todos, ao seu ver, também citando termos a tecnologia 355 

para ser usada afim de nos beneficiar. Também de acordo, o vereador Carlinhos frisou quando lida 356 

a ata durante a sessão, talvez passar algum ponto despercebido. Finalizando o Presidente colocou 357 

então, a ata permanecer sendo enviada via WhatssApp. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu 358 
por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na 359 
próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS.      360 
      361 
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